

Bâle, le 5 février 2015

À l'attention des médias  
de la Suisse du Nord-Ouest  
et du Rhin supérieur

## **Communiqué de presse**

### **Lancement d'Interreg V et de la Nouvelle politique régionale – Promotion de l'innovation et de la durabilité dans l'espace franco-germano-suisse du Rhin supérieur se poursuit**

---

**180 acteurs de la coopération transfrontalière se sont réunis le 5 février 2015 sur le Campus Dreispitz à Bâle/Münchenstein à l'occasion de la manifestation de coup d'envoi de la Suisse du Nord-Ouest pour la nouvelle période de financement.**

Lors de cette manifestation organisée par le Service de coordination intercantonal auprès de la REGIO BASILIENSIS (IKRB), les 180 participantes et participants ont pu découvrir les détails de la cinquième période de programmation – notamment en ce qui concerne le programme du Rhin supérieur, la Nouvelle politique régionale de la Confédération et leur interaction. La manifestation a permis aux porteurs de projet intéressés de savoir comment ils peuvent bénéficier des nouveaux financements. Quelque 110 millions d'euros de fonds européens seront mis à disposition de l'espace compris entre le Palatinat du Sud, l'Alsace, le Pays de Bade et la Suisse du Nord-Ouest pour la nouvelle période de financement, jusqu'en 2020. Du côté suisse, les cinq cantons de la Suisse du Nord-Ouest : Bâle-Ville, Bâle-Campagne, Argovie, Jura et Soleure renouvelleront leur participation au programme Interreg, tout comme la Confédération par le biais de sa Nouvelle politique régionale (NRP).

Le Conseiller d'État du canton Bâle-Campagne Urs Wüthrich-Pelloli a souligné dans son allocution de bienvenue l'importance d'Interreg pour la Région des trois frontières : « Cette coopération concrète nous a permis non seulement d'approfondir et consolider nos relations avec nos voisins, mais aussi de renforcer notre espace transfrontalier économique, scientifique et convivial commun. En effet, les plus de 170 projets réalisés depuis 1990 avec le concours de la Suisse du Nord-Ouest ont donné et continuent de donner des impulsions décisives pour le développement du Rhin supérieur en une région dynamique et solidaire. »

La Regierungspräsidentin de Freiburg, Madame Bärbel Schäfer, a pour sa part attiré l'attention sur les nouvelles conditions de financement : « À l'avenir, chaque projet sera évalué en fonction de sa contribution au développement global de la région et de son utilité concrète pour ses habitants. » Elle a en outre appelé les acteurs suisses à participer à la définition du contenu des projets : « C'est la somme de nos compétences qui constitue le potentiel de notre région trinationale d'excellence du Rhin supérieur. »

L'ambassadeur Eric Jakob, chef de la Direction de la promotion économique au Secrétariat d'État à l'économie, a également souligné l'importance d'Interreg pour les régions frontalières suisses : « Les pays voisins et particulièrement les régions proches de la frontière sont des partenaires économiques d'une importance capitale pour la Suisse, aussi bien au niveau des relations commerciales qu'au niveau des investissements directs. Interreg contribue à exploiter ce potentiel au moyen de projets concrets. »

Les cinq cantons concernés mettront 12 millions de francs suisses à disposition pour la nouvelle période tandis que la Confédération a laissé entrevoir une augmentation substantielle de sa contribution, jusqu'alors de 6 millions de francs suisses. Alors que le renforcement de l'économie passe au premier plan pour la Confédération, les cantons et les autres contributeurs envisagent également la possibilité de réaliser des projets culturels ou écologiques.

**Interreg :**

Malgré les avancées du marché unique européen et les accords bilatéraux avec la Suisse, les citoyennes et citoyens ainsi que les entreprises des régions frontalières doivent encore faire face à des obstacles spécifiques pénalisant au niveau du développement régional. Interreg, le programme européen de soutien au développement régional, contribue à supprimer quelques-uns de ces obstacles en cofinçant des projets transfrontaliers dans différents domaines d'importance stratégique. C'est dans ce sens que la Commission européenne a adopté le 16 décembre 2014 le programme Rhin supérieur 2014-2020, grâce auquel les premiers projets pourront être déposés d'ici peu. La REGIO BASILIENSIS (IKRB) conseille les porteurs de projets suisses intéressés pour établir les demandes de financement.

**Pour de plus amples informations, notamment sur les projets réalisés :**

[www.regbas.ch/files/downloads/RegioInform1-2015-Interreg.pdf](http://www.regbas.ch/files/downloads/RegioInform1-2015-Interreg.pdf)  
[www.regbas.ch/f\\_news\\_aktuelles.cfm?Command=Details&ID=1111](http://www.regbas.ch/f_news_aktuelles.cfm?Command=Details&ID=1111)

**Renseignements complémentaires :**

Andreas Doppler, responsable des programmes de coopération - REGIO BASILIENSIS (IKRB), Freie Strasse 84, CH-4010 Bâle, +41 61 915 15 15, +41 79 394 45 77, [andreas.doppler@regbas.ch](mailto:andreas.doppler@regbas.ch)

**Responsable médias :** Jacqueline Plum, responsable de la communication, Adjointe au Secrétaire général +41 79 406 13 83 / [jacqueline.plum@regbas.ch](mailto:jacqueline.plum@regbas.ch)